

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, restando además gratis una edición, á los obreros.

Cuando los sucesos lo requieren publica también suplementos.

Oficinas:
San Francisco, 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes . . . Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 5'00
Número del día 10 cént. Atrasados. 25. Suplemento 5 cént. 8818

Anuncios á precios medios, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LUZ LUZ

Tales fueron, dicen los biógrafos del inmortal autor del "Fausto", las frases que pronunciara al exprimir aquél portentoso genio de la literatura germánica.

¡Luz y luz! ha sido y será permanentemente la aspiración sublime de la humanidad que piensa.

Es la luz la contraposición de las tinieblas; la que disipa las sombras, la que envuelve con arboles y con dorados tonos cuanto ilumina.

La luz es la vida del mundo, es la alegría, es el valor, es la ilustración, es el progreso indefinido, es cuanto adelanto puede encontrar el hombre en su existencia y cuanto puede representar un paso más en la escala de la civilización y del adelanto.

Es así mismo la luz en el terreno moral, la contraposición á las tinieblas de la ignorancia, los sublimes destellos, que emanando de un más allá misterioso, gigantesco y grande, llega hasta nosotros y nos hace descubrir secretos, que domina en los abismos de lo desconocido que se pudieron creer perdidos en el más allá d l infinito que nos envuelve y que resulta el nuevo y gigantesco faro, tras el cual, aproximándose á sus reflejos, caminarán en peregrinación continua y constante, sin vacilar un momento todos los atletas de la civilización humana.

Ansias de luz es virtud, es gloria; pero no debe olvidarse que la luz deslumbra, que sus destellos paran que den esos fulgores que espacien por doquiera, que se reflejan en la civilización y el progreso, necesitan y necesitarán siempre que estén atemperados por la fe porque sus r splandores queman y puede repetirse mi veces, convirtiéndose en realidad la leyenda de Icaso, que por aproximarse al sol, se fundieron las uniones de sus alas y cayó precipitado al fondo del abismo.

Varias noticias telegráficas

Madrid, 2

Los amigos del Raisuli saquean un aduar.

Paris: Comunican desde Tán-

ger á "Le Journal" que los indigenas marroquies adictos al Raisuli saquearon un aduar perteneciente al jefe de Wazzan, protegido de los franceses.

El botín lo llevaron á terrenos de un jefe protegido por los españoles.

No iba contra el lord

Londres: Un tiro disparado casualmente durante una cacería organizada en Balmoral, hirió levemente en la oreja y en un brazo, después de romperle los lentes, á lord Kilmarnock.

El rey Jorge asistía á la cacería.

Afirmaciones graves.—Los jaimitas prevenidos.—Armas y municiones.

"El Progreso" dice que uno de sus redactores fingiéndose carlista conferenció con un cura íntimo de D. Jaime

El cura le dijo que los jaimitas están prevénidos y dispuestos á alzarse á la primera señal y añadió: tenemos armas y municiones en gran cantidad.

La información se relaciona con un disparo que según "El Progreso" salió de la casa de los maristas de la calle de Nápoles, hiriendo á una mujer en la pierna.

Los periódicos insertan algunos detalles acerca de la estancia de D. Jaime en Barcelona.

Varios industriales afirman seriamente que don Jaime cenó en sus respectivos establecimientos.

Herrerozo crimen

Almería: Conócense nuevos de talles del horroroso crimen cometido en el pueblo de Relegique el 23 de Agosto.

Llegó el gitano Diego Cortés Amador con su esposa.

Durante la noche, mientras arregaba las caballerías para reanudar el viaje, presentáronse el teniente de alcalde, 2 guardas jurados, el sacristán y un practicante y le cachearon y quitaron un revólver.

Lleváronle á la cárcel, pretestando que no debia estar en el pueblo.

Diego contestó que se iría enseguida.

Una hora después sacaronle de la cárcel, diciéndole que le llevaban fuera del pueblo.

El teniente de alcalde dió la voz de fuego.

Todos dispararonle las escopetas.

Diego, aunque herido, huyó, recibiendo nuevas descargas.

Corrió Diego á refugiarse en una casa, pero recibió un escopetazo á boca de jarro que le dejó moribundo.

Ya en el suelo la víctima, los perseguidores siguieron disparando hasta que se les agotaron los cartuchos.

Calcúlase que le dispararon 40 ó 50 tiros.

No contentos aún, con piedras destrozaronle el pecho y cabeza.

Los autores de la salvajada confesaron su delito.

Torero lesionado.—Los toros mansos.

Dicen de Málaga que Bombita se halla en estado satisfactorio.

Hablando con sus amigos se lamentaba de la mala suerte de que le toquen toros mansos, pues el toro fué fogueado.

Pierde más de quince corridas.

Quintas

La "Gaceta" publica un decreto llamando á 75.000 mozos de los 127 029 que han sido declarados útiles.

A Cadiz corresponden 438.

Terremoto

En el Observatorio del Ebro, situado en las afueras de Tortosa se ha registrado una sacudida sismica que duró unos 25 segundos.

POR TELEGRAFO

Madrid 2, 11:30 n.

Huelguistas parando fábricas.

Las mujeres abandonaron el trabajo.—Se les aplaude.

Zaragoza: Los huelguistas han continuado la labor emprendida.

Estuvieron en la fábrica de Cerdes consiguiendo que las obreras abandonaran el trabajo y se cerrara la fábrica.

Los huelguistas aplaudieron á las mujeres.

Después estuvieron en la fábrica alcoholera y en otras.

Los obreros ofrecieron reanudar mañana el paro.

En el Centro de la Federación

Es imposible penetrar en el Centro de la Federación obrera.

Dentro y en los alrededores hay animación extraordinaria.

La llegada de obreras al centro fué acogida con aplausos entusiastas.

Antonio Maimón pronunció un discurs-

so haciendo resaltar la importancia del acto que se celebraba.

Fué muy aplaudido.

El paro en varias fábricas

Zaragoza: Una nutrida Comisión de huelguistas estuvo en la Unión alcoholera y conferenció con los dueños, quienes accedieron al paro de los operarios.

Igual ocurrió en otras fábricas.

En la calle Blanca frente á la fábrica de la luz eléctrica, un grupo invitó á los obreros de la fábrica de sal de Calve á que abandonaran el trabajo.

Los obreros accedieron.

Estacionaronse en la vía pública.

Los guardias disolvieron los grupos sin gran resistencia.

Normalidad

Los tranvías circularon normalmente.

En el Gobierno civil, en el Banco, en Hacienda, en la fábrica de luz eléctrica y en otros puntos, no se han registrado incidentes desagradables.

Acuerdos que se trasmiten á Barcelona.

Zaragoza: Envíados por el comité de la huelga han marchado á Barcelona algunos obreros

Tíenes por seguro que llevan el encargo de transmitir á sus compañeros de Barcelona los acuerdos tomados aquí.

Los que han parado en Zaragoza.—Son muchos.

Han parado por completo los obreros moldeadores, ajustadores, torneros, forjadores, albañiles, peones, tapiceros, carpinteros, tipógrafos, aperarios de la fábrica de espejos de D. Basilio Paraiso, los gremios femeninos de módistas, costureras, guarnicioneras y traperas.

También huelgan los operarios de la alcoholera.

El paro general de Zaragoza.

Las coacciones.—Los tranvías

—A la entrada de la estación.

Invitando al cierre.—Sin periódicos.

Zaragoza: Toda la mañana, grupos de obreros han recorrido la población y arrabales para evitar la entrada al trabajo.

El paro ha sido completo.

El gerente de los tranvías, Escrivá, conferenció con el Gobernador acerca de las coacciones habidas.

Únicamente cesaron en el trabajo los empleados de tranvías que trabajaban en los talleres.

A la entrada de la estación del ferrocarril, algunos grupos impidieron la entrada de carros para cargar mercancías.

Permitieron solo sacar el pescado, obligando á los trajineros á que pararan.

Los grupos de huelguistas recorrieron las calles invitando al comercio al cierre.

También cerraron algunos cafés y locerías.

Algunas tiendas cerraron el escaparate únicamente.

